

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil dari penelitian dan pembahasan yang dilakukan oleh peneliti terhadap makna lagu maka peneliti menyimpulkan:

1. Makna Luas

Makna Luas yang terdapat dalam lagu Mama Boi Sue Do menjelaskan lagu tersebut dapat mewakili perasaan setiap orang tua yang merindukan sosok kehadiran seorang anak yang pergi merantau tanpa dikhususkan hanya kepada pencipta lagu, sehingga penggunaan lagu tersebut dapat digunakan secara luas oleh setiap orang tua terkhususnya Masyarakat Kabupaten Rote Ndao

2. Makna Sempit

Makna sempit yang terdapat dalam lagu Mama Boi Sue Do mempertegas makna lagu tersebut agar mudah dipahami dan membuat lagu ini. Dengan menganalisa dan memahami makna sempit yang terkandung dalam beberapa kata dalam lagu tersebut membuat individu atau masyarakat yang mendengar lagu ini menjadi mudah untuk mengerti esensi dan tujuan lagu ini.

3. Makna Konotatif

Makna Konotatif lagu ini mengandung sindiran dan nasihat. Beberapa kata yang diambil dari aspek-aspek kehidupan yang mewakili perasaan yang mendalam ini memperindah syair lagu tersebut contohnya

syair yang memiliki arti "*Menghasilkan air madu di negeri sendiri*" yang memiliki arti lain karena air madu yang dimaksud adalah gula air. Dimana, Gula air merupakan makanan pokok masyarakat rote dari zaman dulu sampai sekarang.

4. Makna Denotatif

Diantara syair yang memiliki arti yang mendalam, syair yang memiliki makna denotatif mempermudah kata-kata kiasan agar lebih mudah di pahami contohnya pada syair "Ada laut memisahkan antar pulau mama sayang ee", Penggalan lirik tersebut sangat mudah untuk di mengerti bahkan bagi orang yang baru mendengarkan lagu ini dan tidak mengurangi keindahan dan makna mendalam tentang lagu ini.

5. Makna Afektif

Makna afektif dari lagu yang menyentuh tentang kerinduan orang tua pada anak yang merantau dan tidak kembali ke kampung halaman dapat mencakup perasaan mendalam seperti kesedihan, kehilangan, kerinduan, dan nostalgia. Musik dan lirik yang disusun dengan penuh emosi dalam lagu semacam itu dapat menggambarkan kepedihan orang tua yang merindukan kehadiran anaknya. Ungkapan perasaan dalam lagu dapat menciptakan ikatan emosional dengan pendengar, membangkitkan simpati, dan menyampaikan atmosfer kesedihan yang terkait dengan kepergian sang anak. Dengan demikian, makna afektif lagu tersebut dapat merangkul kompleksitas perasaan yang terkait dengan kerinduan orang tua pada anak yang berada jauh dari kampung halaman.

B. Saran

Dari hasil penelitian yang dilakukan, maka peneliti menyampaikan saran yang ditujukan kepada seniman dan budayawan NTT terkhususnya Masyarakat kabupaten Rote Ndao agar memperhatikan makna setiap lagu daerah yang dibawakan agar pesan dan arti yang mendalam dari lagu tersebut dapat tersampaikan dengan baik.